



**Staatsfeiertag 1. Mai:**

**Sei auch du dabei!**

**Treffpunkt:**

**Hessenplatz Linz, 9:30**



**Heuer jährt sich der 1. Mai zum 135. Mal!**

**Als internationaler Tag der Arbeit wurde er erstmals 1890 begangen**

Er bezog sich ursprünglich auf eine Großdemonstration von Arbeiterinnen und Arbeitern für den 8-Stunden-Tag in Chicago/USA. Der anschließende stadtweite Streik war gewaltsam von der Polizei niedergeschlagen worden - mit über 20 Toten und 200 Verletzten.

Seit 1919 gilt der 1. Mai gesetzlich als offizieller Feiertag, „Allgemeiner Ruhe- und Festtag“. 1949 wurde er zum Staatsfeiertag „Tag der Arbeit“ erklärt und war zu diesem Zeitpunkt der einzige nicht religiöse Feiertag Österreichs.

**Der 1. Mai ist für uns ein bedeutender Tag**

Er würdigt die Leistungen Arbeiterbewegung zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen und sozialen Gerechtigkeit. Es ist aber auch ein Tag, sich auf die Fortschritte in der Arbeitswelt zu besinnen und sich solidarisch den Herausforderungen für eine gute Zukunft zu stellen.

Ich freue mich auf deine Teilnahme. Wir sehen uns nach der Kundgebung wie immer in der Fadinger-Kantine!

*Franz Poimer*

*„Weiß die heranwachsende Generation, dass jene, die dem 8-Stunden-Tag zum Durchbruch verhelfen, auf Befehl des Kapitals hingerichtet wurden?“*

(Lucy Parson, die Witwe eines zum Tode verurteilten Gewerkschafters, 1926)

**Was würden wir tun, wenn der 1. Mai kein arbeitsfreier Staatsfeiertag wäre?**

**Ganz einfach: Wir müssten Zeit haben, um „hackeln“ zu gehen.**